

Descontento interno



Director Rondeau.

En el plano interno se había ido acentuando el conflicto entre las provincias y Buenos Aires. El Congreso aprobó una constitución que tuvo vida efímera, ya que las provincias la rechazaron de plano. Era una constitución calcada de modelos extranjeros, aristocratizante y centralista; mal podía ser aceptada por los pueblos interiores, que querían mantener su autonomía, proteger sus industrias y defender una cultura propia, criolla.

El descontento era muy grande y Pueyrredón tuvo que renunciar; mientras tanto, en muchas provincias había crecido la popularidad de caudillos como Estanislao López (Santa Fe) o Francisco Ramírez (Entre Ríos).

A principios de 1820 Artigas fue derrotado en Tacuarembó y la Banda Oriental pasó a ser la Provincia cisplatina, anexada al imperio portugués.

El nuevo director fue Tondeau; pero su gestión, desde un primer momento, fue desacertada. Estanislao López, capturó un correo con cartas donde se revelaba su complot con los portugueses para invadir el Litoral; San Martín se negó a sus requerimientos de utilizar el Ejército de los Andes contra sus compatriotas. Y el ejército del Alto Perú, requerido por Rondeau para igual fin, se reveló en Arequito y desconoció su autoridad.

El descontento era muy grande y Pueyrredón tuvo que renunciar; mientras tanto, en muchas provincias había crecido la popularidad de caudillos como Estanislao López (Santa Fe) o Francisco Ramírez (Entre Ríos).



Martín Rodríguez, Gobernador de Buenos Aires.